

El castillo de Borgoña fué construído en el siglo xv por Felipe *el Bueno* para servir de residencia a los Duques de Brabante y a otras personalidades de alcornia. Más tarde ha servido de residencia a los gobernadores de la ciudad. De los que lo habitaron citemos a Juan sin Miedo, Felipe el Bueno, el Delfín, que sería más tarde Luis XI, rey de Francia, Maximiliano de Austria y su esposa María de Borgoña, Margarita de Austria y Carlos V.

Durante los excesos de los protestantes en 1527 los párrocos y los magistrados de Audenarde fueron encarcelados. Desde una de sus ventanas se arrojó al río Escalda a cinco sacerdotes. Reconstruído hacia 1617, sirve desde ese día como biblioteca de la Villa.

La ciudad posee todavía una torre cuadrada construída por Balduino V, llamado de

Lille o *el Bondadoso*. Justamente al lado se encuentra la casa renacimiento flamenco donde vivió Margarita de Parma, con su madre, y que por eso es llamada el castillo de Margarita de Parma.

Terminando esta reseña, quiero mencionar aquí la benevolencia extremada de M. Joséph De Cruynaere, antiguo jefe de la oficina del Comisariado del Partido Judicial, que a pesar de sus ochenta años ha tenido a bien informarme con preciosos informes sobre su querida ciudad natal de Audenarde.

Por otra parte, que este artículo lleve la expresión de mis sentimientos más cordiales cerca de mis lectores y amigos de España en reciprocidad a sus cariñosos votos por la Bella Bélgica.

DR. D'UDEKEM DE GUERTECHIN.

*Escudo de la ciudad.*

